

exclusifs ne représentent plus que leur individualité, et nullement les comtés qui les envoient au Parlement.

“ En prêchant l'union, la conciliation, nous faisons un acte patriotique, et qui est plus acceptable que la coalition peut-être, à cause des exigences qui en rendent l'application très difficile pour ne pas dire impossible

Comme le disait un homme politique (l'hon. Mr. Chapleau), il y a quelques années :

“Comment voulez-vous que le gouvernement, que la législature, que la presse s'occupent sérieusement d'élaborer des projets fructueux pour développer toutes nos ressources négligées ? C'est à peine si on a le temps de panser ses blessures, de réparer ses armes, de renouveler ses armements ! Qu'y a-t-il à faire ?

“A tous ceux qui ont mission d'enseigner, de bien réfléchir et de se mettre à l'œuvre.

“ Une société ne peut subsister sans la soumission à l'autorité, sans l'abandon d'une partie de sa volonté à celui qui représente la volonté générale.

“Il faut que l'on se dise, une bonne fois, que ce n'est pas une question de goût, ni une question d'amour-propre, c'est une question de devoir, une question de sacrifice.”

\* \* \*

Cette proposition, — comme bien d'autres également utiles, — fut écartée par les chefs politiques des deux partis ; et ils refusèrent de s'astreindre aux obligations qu'elle comportait.